

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam skripsi adalah penelitian kualitatif. Menurut Lexy J Moleong bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian yang bertujuan untuk memahami fenomena yang dialami subjek penelitian seperti perilaku, persepsi, tindakan, motivasi dan lain-lainnya. Secara holistik dan deskriptif dalam bentuk kata dan bahasa, terdapat konteks alam yang spesifik dan menggunakan berbagai metode secara alamiah.<sup>1</sup> Sedangkan menurut Nasution, penelitian kualitatif pada dasarnya terdiri dari pengamatan terhadap orang-orang yang berada dilingkungannya, berinteraksi dengan mereka dan mencoba memahami bahasa dan interpretasi mereka terhadap dunia sekitar mereka.<sup>2</sup>

Penelitian kualitatif menggali perspektif partisipan dengan menggunakan berbagai strategi interaktif seperti observasi langsung, observasi partisipan, wawancara mendalam, dokumen dan teknik pelengkap<sup>3</sup> tujuan dari penelitian kualitatif adalah untuk memberikan penjelasan terhadap

---

<sup>1</sup> Mamik (2015). *Metodologi Kualitatif*. Sidoarjo : Zifatama Publisher, hal. 4

<sup>2</sup> Ajar Rukajat (2020). *Pendekatan Penelitian Kualitatif*. Yogyakarta : CV Budi Utama, hal. 1

<sup>3</sup> Sandu Siyoto dan M. Ali Sodik (2015). *Dasar Metodologi Penelitian*. Yogyakarta: Literasi Media Publishing, hal. 12.

suatu fenomena dan untuk menemukan atau mengarahkan suatu teori yang berkaitan dengan fenomena tersebut.<sup>4</sup>

## **B. Desain Penelitian**

Penelitian deskriptif adalah penelitian yang bertujuan untuk memberikan gambaran yang sistematis dan akurat tentang fakta dan karakteristik aktual dari populasi tertentu.<sup>5</sup> Penelitian deskriptif adalah penelitian yang bertujuan untuk menjelaskan solusi masalah saat ini berdasarkan data, yaitu menyajikan, menganalisis dan menginterpretasi data dan juga bisa bersifat komparatif dan korelatif.<sup>6</sup> Tujuan dari penelitian deskriptif adalah untuk membuat prediksi yang sistematis, berdasarkan fakta dan akurat tentang fakta dan karakteristik populasi atau wilayah tertentu.<sup>7</sup>

## **C. Subjek Penelitian**

Subjek data dalam penelitian ini adalah subjek dari mana data diperoleh. Karena penelitian ini merupakan penelitian kualitatif, maka data yang diperoleh ini merupakan data kualitatif. Subjek penelitian adalah objek yang dituju untuk diteliti oleh peneliti. Dalam penelitian ini objek yang dituju yaitu produk batik yang ada di toko Sekar Jagad Desa Gemesekti Kecamatan Kebumen Kabupaten Kebumen

---

<sup>4</sup> M.Azkari Zakariah, Vivi Afriani dan K.H.M. Zakariah. *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Action Research Research And Development*. Kolaka: Yayasan Pondok Pesantren Al-Mawaddah Warrahmah, hal. 14

<sup>5</sup> Rahmadi (2011). *Metodologi Penelitian*. Banjarmasin: Antasari Press, hal. 13.

<sup>6</sup> Cholid Narbuko dan Abu Achmadi (2016). *Metodologi Penelitian*. Jakarta: PT Bumi Aksara, hal. 44.

<sup>7</sup> Sumadi Suryabrata (2021). *Metodologi Penelitian*. Jakarta: PT RajaGrafindo Persada, hal. 75.

#### D. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data adalah prosedur yang sistematis dan standar untuk memperoleh data yang diperlukan. Sedangkan data adalah bahan keterangan tentang suatu objek penelitian yang diperoleh di lokasi penelitian.<sup>8</sup>

##### 1. Wawancara

Menurut Kartono, *interview* atau wawancara adalah suatu percakapan yang diarahkan pada suatu masalah tertentu, ini merupakan proses tanya jawab lisan, dimana dua orang atau lebih berhadapan-hadapan secara fisik.<sup>9</sup> Menurut Fred N Kerlinger, wawancara merupakan situasi dimana antara pribadi secara langsung dengan seseorang dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan yang ditujukan kepada memperoleh jawaban yang relevan dengan masalah penelitian bagi yang diwawancarai atau bagi responden.<sup>10</sup>

##### 2. Observasi

Sutrisno, mengemukakan bahwa observasi merupakan suatu proses yang kompleks suatu proses yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis. Dua di antara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan. Teknik pengumpulan data dengan observasi digunakan bila, penelitian berkenan dengan perilaku manusia, proses

---

<sup>8</sup> Mamik (2015). *Metodologi Kualitatif*.....hal. 103.

<sup>9</sup> Seto Mulyadi, Heru Basuki dan Hendro Prabowo (2019). *Metode Penelitian Kualitatif Dan Mixed Method*. Depok: PT Raja Grafindo Persada, hal. 232.

<sup>10</sup> Sulaiman Saat dan Sitti Mania (2020). *Pengantar Metodologi Penelitian Panduan Bagi Peneliti Pemula*. Makassar: PUSAKA AL MAIDA, hal. 84.

kerja, gejala-gejala alam dan bila responden yang diamati tidak terlalu besar.<sup>11</sup> Observasi (*observation*) merupakan teknik atau pendekatan untuk mendapatkan data primer dan cara mengatasi langsung objek datanya.<sup>12</sup>

### 3. Dokumentasi

Menurut Zuriyah dokumentasi merupakan cara mengumpulkan data melalui peninggalan tertulis seperti arsip, termasuk juga buku tentang teori, pendapat, dalil atau hukum dan lain-lain yang berhubungan dengan masalah penelitian. Jadi dokumentasi dapat dijadikan sebagai sebuah catatan aktivitas, kegiatan maupun peristiwa yang telah berlalu yang dicatatkan, dikumpulkan menjadi sebuah arsip.<sup>13</sup> Data dokumentasi bisa berupa literatur, buku harian, majalah, notulensi rapat, korpus audio, video, foto dan lain sebagainya. Metode ini digunakan untuk menelusuri data historis, peninggalan arsip termasuk juga buku –buku tentang pendapat, teori, dalil-dalil atau hukum-hukum dan lain-lain berhubungan dengan masalah penelitian.<sup>14</sup>

## E. Teknik Analisa Data

Analisa data adalah proses mencari dan mengumpulkan informasi secara sistematis yang diperoleh dari hasil wawancara, dokumentasi,

---

<sup>11</sup> Albi Anggito dan Johan Setiawan (2018). *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Sukabumi: CV Jejak, hal. 109.

<sup>12</sup> Jogiyanto (2008). *Metodologi Penelitian Sistem Informasi*. Yogyakarta: C.V Andi Offset.

<sup>13</sup> Feny Rita Fiantika, dkk (2020). *Metode Penelitian Kualitatif*. Tangah Padang: PT. Global Eksekutif Teknolog, hal. 14.

<sup>14</sup> Leon Andretti, dkk (2021). *Metodologi Penelitian dan Analisis Data Comprehensive*. Cirebon: Insania, hal. 180.

observasi dengan mengorganisasikan data ke dalam kategori-kategori, mendeskripsikannya ke dalam unit-unit, mensintetiskannya, menggabungkannya ke dalam pola dan memilih apa yang harus dipelajari dan menarik kesimpulan dengan cara yang mudah dipahami oleh diri sendiri begitu juga dengan orang lain.<sup>15</sup>

Menurut Miles dan Huberman terdapat tiga batasan dalam proses menganalisa data yaitu reduksi data, display data dan validasi data.<sup>16</sup>

### 1. Reduksi Data

Adalah proses pemilihan, penargetan, dan penggalan informasi dari catatan lapangan. Data proses reduksi data, semua informasi umum yang terkumpul pada proses pengumpulan data sebelumnya dipilah sedemikian rupa sehingga peneliti dapat melihat data mana yang sesuai dengan kerangka konseptual atau tujuan penelitian yang direncanakan dalam desain penelitian..<sup>17</sup> Data yang direduksi memberikan gambaran ataupun hasil yang lebih akurat dan memudahkan peneliti untuk menemukan jika diperlukan sewaktu-waktu.<sup>18</sup>

### 2. Display Data

Pada tahap ini, peneliti dapat bekerja dengan grafik, bagan atau diagram untuk menunjukkan hubungan terstruktur antara data dan item

---

<sup>15</sup> Beni Ahmad Saebani. (2008). *Metode Penelitian*. Bandung: CV Pustaka Setia, hal. 199

<sup>16</sup> Moh. Soehadha (2012). *Metode Penelitian Sosial Kualitatif Untuk Studi Agama*. Yogyakarta: SUKA-Press UIN Sunan Kalijaga hal. 129.

<sup>17</sup> Ibid., hal. 130.

<sup>18</sup> Husaini Usman dan Purnomo Setiady Akbar (2017). *Metodologi Penelitian Sosial*. Jakarta: PT Bumi Aksara, hal. 131.

data lainnya. Proses ini menghasilkan data yang lebih konkret dan visual, serta mengklarifikasi informasi sehingga nantinya pembaca dapat lebih memahaminya.<sup>19</sup>

### 3. Verifikasi Data

Kesimpulan atau verifikasi merupakan langkah terakhir dalam proses analisis data. Pada bagian ini peneliti menarik kesimpulan dari data yang diperoleh. Kegiatan ini bertujuan untuk memaknai data yang dikumpulkan dengan mencari hubungan, persamaan, atau perbedaan. Kesimpulan dapat ditarik dengan membandingkan kesesuaian pernyataan dari subjek penelitian dengan makna yang terkandung dengan konsep dasar dalam penelitian tersebut.<sup>20</sup>

## F. Kerangka Teori



<sup>19</sup> Moh. Soehadha (2012). *Metode Penelitian*.....hal. 131.

<sup>20</sup> Sandu Sitoyo Dan M Ali Sodik (2015). *Dasar Metodologi*.....hal. 124.